

CAN 2019/Finale/Sénégal-Algérie aujourd'hui à 20h00 à Libreville

Les Lions se posent en favoris, les Fennecs veulent un second titre

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

LA finale de la CAN 2019 entre le Sénégal et l'Algérie se déroule dans quelques heures. Alors que tout le monde se demande qui de ces deux sélections repartira avec le trophée de champion, Sadio Mané, attaquant des Lions de la Teranga, a refusé hier de faire dans la langue de bois. "Nous allons battre les Algériens lors de ce dernier match", a-t-il laissé entendre lorsqu'il a été interrogé par la BBC. "Sans prétention aucune, notre objectif depuis le début du tournoi, c'était d'arriver en finale. Nous sommes favoris. Je pense être assez modeste pour le confirmer. Il faut à un moment donné ne pas se voiler la face et dire les choses telles qu'elles sont. Maintenant, nous avons la chance d'être là (en finale), et nous devons la saisir", a indiqué Mané.

S'ils sont très motivés, les Sénégalais partent cependant avec un léger handicap qui pourrait gripper toute la machine. En effet, Kalidou Koulibaly, défenseur central des Lions, ne joue pas cette rencontre. A cause de deux cartons jaunes. Le premier a été administré en huitième de finale face à l'Ouganda et le second en demi-finale contre la Tunisie. Pour certains de ses coéquipiers, la nouvelle ne pouvait pas tomber au plus mauvais moment. Surtout que Koulibaly a montré qu'il avait un rôle capital dans le système défensif élaboré par Aliou Cissé. Ainsi, le défenseur central émerge, entre autres, avec un pourcentage de duels (aériens comme défensifs)



Le match de poule avait été difficile entre le Sénégal et l'Algérie, la finale le sera encore plus.

tournant autour de 80% de réussite depuis le début de la compétition.

De leur côté, les Fennecs ont également perdu un pion essentiel en Youcef Atal. Le latéral algérien souffre d'une fracture de la clavicule survenue lors du quart de finale contre la Côte d'Ivoire (1-1, 4-3 aux tab). Djamel Belmadi aurait estimé que Mehdi Zefrane pourrait le remplacer à son poste.

Dans la presse, les Algériens se font plus discrets. Sans que ce silence ne leur interdise de rêver à une deuxième Coupe d'Afrique des nations. Et c'est un peu le principal enjeu de cette finale. Les Sénégalais courent après un premier titre continental, pendant que leurs adversaires veulent garnir un peu plus leur armoire.

Les Lions de la Teranga avaient tenté en 2002 au Mali de l'emporter face au Cameroun en finale. Malheureusement, Aliou Cissé, actuel sélectionneur,

avait raté le dernier tir au but de son pays. Depuis cet échec, il en a fait une affaire personnelle. Pour des témoins de cette époque, cela est devenu une obsession pour lui : ramener enfin la CAN à la maison. Aujourd'hui, seulement 90 minutes le sépare de cette ambition. Pour le moment, on retient juste que c'est sous sa direction que les Sénégalais disputent la seconde finale de leur histoire.

DES FENNECS SILENCIEUX* Pour les Algériens, la rencontre de demain sera leur troisième finale. Après 1980 (finaliste) et 1990 (année durant laquelle les Fennecs ont remporté leur unique titre). S'ils ne se répandent pas dans les médias, ils ont forcément cette ambition d'atteindre le Graal africain. Surtout que les données statistiques semblent leur donner un petit avantage. Pour mémoire, Algérie et Sénégal

se sont croisés en phase de poule de cette CAN 2019. Un match gagné par les hommes de Belmadi (1-0, 2e journée du groupe C). Et c'est ce petit point qui, pour certains, peut faire la différence. Dans l'histoire de la Coupe d'Afrique des Nations, cela fait seulement huit fois que deux sélections qui ont été opposées en poule se retrouvent en finale.

Seule l'Ex-Zaïre (actuelle RDC) avait réussi à battre le Ghana (1-0 en finale de la CAN 1968) après avoir perdu leur confrontation en phase de poule. Les sept autres équipes qui ont subi cette donnée ont toutes échoué en finale. De plus, les Fennecs sont habitués à cette drôle de situation. Lors de la CAN 1990, organisée justement en Algérie, ils avaient battu le Nigeria

en match de poule (5-1) avant de le vaincre de nouveau en finale (1-0). Mais ce sont deux nouvelles générations que personifient presque Sadio Mané et Riyad Mahrez. De nombreuses choses risquent bien d'être différentes durant cet ultime match de la Can-2019.

Les statistiques de Sénégal-Algérie :

- Le Sénégal n'a jamais remporté la Coupe d'Afrique des Nations, mais a disputé une finale en 2002
- L'Algérie a remporté en 1990 sa seule Can
- Le Sénégal n'a encaissé qu'un seul but dans cette Can-2019. C'était lors de la phase de poules contre l'Algérie (1-0)
- L'Algérie dispose de la meilleure attaque de la compétition. Soit douze réalisations.
- L'Algérie n'a perdu aucun de ses douze derniers matchs
- Les Fennecs ont notamment battu le Sénégal en phase de poules (1-0)
- Le Sénégal n'a plus battu l'Algérie depuis 5 confrontations (4 défaites, 1 nul).

Engouement

L'Algérie fournit plus de 30 avions aux supporters des Fennecs

S.A.M.
Libreville/Gabon

C'EST l'Algérie Presse Service (qui est l'agence de presse nationale algérienne) qui a donné l'information mardi passé. Un Conseil interministériel présidé par le Premier ministre, Noureddine Bedoui, a décidé de fournir 28 avions afin de transporter au Caire environ 4 800 supporters vers le Caire. Ce n'est pas la seule déci-

sion prise dans ce sens. En effet, avant le match de demi-finale, le ministère algérien de la Défense nationale avait déclaré dans un communiqué qu'il était prêt à déployer six avions militaires pour transporter 600 supporters de l'équipe nationale algérienne de football si elle prenait part à la finale de la Coupe d'Afrique des nations. Ce qui fait plus de trente aéronefs mis à disposition des supporters des Fennecs. Ce contingent vient renforcer les 10 000 fans déjà présents au Caire. Autre bonne nouvelle pour ces supporters, la Fédé-

ration algérienne de football (FAF) aurait annoncé, selon le site TSA, qu'ils pourront assister gratuitement à cette finale qui oppose le Sénégal à l'Algérie. Mais au-dessus de ces supporters plane une épée de Damoclès. La CAF a annoncé hier qu'elle infligerait une amende de 10 000 dollars (5 millions de francs) à la FAF suite à des jets de projectiles de fans des Fennecs lors de la partie contre le Nigeria. Une amende qui peut être suspendue si les supporters algériens se comportent bien durant cette finale.